
1

第１回竹岡小学校保護者説明会会議録

１．日時 平成２９年２月２日（木）１９：００開始

２．会場 竹岡コミュニティセンター

３．教育部参加者

岡根教育長、今井学校教育課長、鶴岡教育総務課長、竹谷教育センター所長、

須藤学校教育課主幹、鈴木教育センター主幹、大畑教育センター指導主事、

福原教育総務課主任主事

４．保護者参加者 ２７名

５．会議録 進行：鈴木教育センター主幹

発言者 発 言 内 容

岡根教育長

須藤主幹

１ 開会の言葉

２ 出席者紹介

３ 教育委員会あいさつ

４ 「富津市小・中学校再配置計画（案）」についての説明

事前にＰＴＡ役員の皆様に説明をさせていただきましたが、次のような
質問がございました。
Ｑ：決定事項なのか。また、小中同時進行なのか。
Ａ：平成３２年に、この計画で実施したいと考えて提案しています。小中
学校同時進行で考えています。

Ｑ：天羽中の新校舎について、財政が厳しいのに新築をするのか、今の場
所に建てるのか等。

Ａ：天羽中は建築から 48 年経過しており、校舎が老朽化しています。耐
震補強工事は過去の大震災を受け、生徒の安全・安心を最優先するため
に実施しました。校舎の建築については、長期的スパンで計画してお
り、財政を圧迫するものではありません。今回の校舎の建て替えは、老
朽化している校舎の建て替えとして計画しています。
また、建築する場所ですが、現在の場所に建築する予定です。体育

館、武道場は現在のものを使用していきます。建築に伴う周辺道路の整
備も検討しております。
Ｑ：天羽中の校舎建築はいつから工事開始か。
Ａ：平成３０年度から開始予定です。
Ｑ：校舎建築の期間、天羽中学校の生徒はどうするのか。
Ａ：湊小学校の空き教室を活用して、学校生活を送ります。授業時間小学
校 45 分、中学校 50 分の違いや、休み時間のグラウンドの使い方、部活
動の活動場所等については、湊小学校の体育館やグラウンド、天羽中学
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校の体育館、武道場、グラウンドの一部は使用できますので、今後検討
していきたいと思います。

５．質疑
この計画は時期も含め決定か。

教育委員会の考えを提示している。皆様の意見を聞いていきたい。

決定ではなく、提案なのか。

提案である。

湊小の耐震補強は終了しているが、大規模改修等は行っていくのか。

市内の学校の状況を考え、優先順位を決め、大規模改修や建て替えを行
っていく。

大規模改修の具体的な内容は。

耐力度も考慮し、建て替えやどこを修理していくかを決定していく。

湊小についての具体策は。

現段階では不明である。調査の結果による。

小中学生は登下校時間が違うが、スクールバスに小中学生は一緒に乗る
のか。

部活動の有無、低学年高学年など実態に合わせた運行を検討していく。

湊小ではなく、天羽東中で過ごせないのか。

教室数が不足しており、プレハブの建築が必要となる。また、金谷地区
の生徒が通学面で負担になる。

今、再配置を行う必要があるのか。複式学級の基準を見直せばよい。ま
た、財政面でのメリットがあるのか。

複式学級の基準は文部科学省が定めており、全国共通である。少人数、
一定規模、それぞれのメリットを比較すると、統合した方が豊かな学びを
補償できる。財政面のメリット、デメリットは考えていない。

将来的に、環小と統合するならこの機会に行わなくてよいのか。

環小の保護者、地域の方の考えを聞いて検討したい。
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環小から湊小まで約 10km あり、登下校にかかる時間も含め検討してい
きたい。

学校がなくなると地域が寂れる。跡地はどうするのか。

地域の方の考えを聞きながら検討していく。

利用しないと施設が痛む、同時進行で進めてほしい。

並行して進めていきたい。

竹岡小の児童が統合前に、全員湊小へ転出できるか。

学区外通学については、現行のルールで考えている。

統合前に転出者が出るのでは。

事情があれば許可をする。

建築中の２年間、天羽中の既存の施設を使うのは、生徒に負担がかかる
のではないか。湊小で過ごすのか。

教育課程を工夫して、運用していく。プレハブを建てた場合、騒音など
で授業に支障が出る。またグラウンドの活動場所に制約があり、部活動も
対応できない。

実施するかしないかはどのように決まっていくのか。

条件整備について努力していき、皆様の理解を深めたい。感情面もあるで
しょうが、この計画で進めていきたい。皆様のご意見を十分伺っていく。

議会に諮るのか。

議会にも説明していく。最終的には、教育委員会議で議決していく。

今は、建築資材が高い。校舎建築は今でなくてもよいのでは。

天羽中は老朽化がひどく、建て替えについては以前より計画しており、
喫緊の課題である。

現在、天中生は JRや日東バスを利用している。湊小での２年間はどう
するのか。

現行通りである。
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上総湊駅から湊小まで、歩くのか。

検討するが、今のところ徒歩を考えている。

統合の事前準備とは具体的何か。また不安など出ると思うが、ケアはど
うするのか。

事前準備は、学校間で協議し、交流授業や合同行事の実施（環・関豊小
の場合は、生活科の地域探検を一緒に行った）や互いの学校の行事に参加
した。また学習進度や発達段階を踏まえ、計画・交流を行っていく。精神
面のケアについては、統合前後にスクールカウンセラーを活用していく。

交流は統合前年だけか。

平成３０、３１年度に行っていく。

今回のような説明会は、今後もあるのか。

個別の計画を作り、保護者、地域の方と検討していく。

天羽中が今後、大貫中と統合することはあるのか。

市内は３中学校で考えている。20年後、30年後は見通しが立っていない。

湊小の施設・設備では中学生は使いづらいのでは。

トイレは中学生が使えるように改修していく。教室は、中学生の１クラ
スの人数には対応できる。机、椅子については、中学校のものを使用して
いく。

湊小で過ごす２年間はスクールバスは利用できるのか。

その期間のスクールバスは運行しない予定である。駅から湊小までは
1.4km であり、天羽中に歩いていくより、８分程度時間がかかる。

湊小に間借りするのはいつなのか。

平成３０、３１年度の２年間である。

天羽東中が６教室あれば、統合後に天羽東中が利用できるのでは。

特別支援学級等含めると、教室が不足している。

湊小で過ごす２年間は、体育祭や卒業式はどこで行うのか。
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体育祭は、天羽中または天羽高校グラウンドや陸上競技場なども活用で
きる。卒業式は湊小、天羽中体育館や市民会館などの活用ができる。今
後、学校と協議していきたい。

竹岡の子どもが湊小へ行った後の、地区との連携や交流については。

総合的な学習等は学校の計画である。学校に地域の方を呼ぶなど工夫し
ていきたい。

現在、萩生地区で公共バスに乗っている児童への補助はできないのか。

来年度から補助をしていく予定である。

６．閉会の言葉


